
会長挨拶

佐々木昭博会長

　先週は、最後となります第5グループ会長幹事会

が執り行われ、私の年度も残すところあと3週間と

なりました。次年度は会員増強の委員長を務めさせ

て頂く事になっております。その活動計画の中でも

重点項目となります、ロータリーにおける女性会員

の歴史について簡単ですがお話させて頂きます。　

　元々男性のみのクラブとして始まったロータリー

ですが、女性会員誕生の経緯はどうだったのでしょ

うか?「女性が入ると好きな事が話せなくなる」、

「女性同席だとワイフに例会へ送り出してもらえな

いかも」、「男性同士の友情にヒビが入る」等々、

何とも説得力のない、今の時代では考えられないよ

うな反対理由でロータリーは女性の入会をかたくな

に拒んできた歴史があります。今から61年前の1964

年に、スリランカのマウントラビニアRCが、女性の

入会を認めるよう規定審議会に提案しましたが、3

分の2の賛同を得られず議案は否決されました。そ

こから13年後の1977年にカルフォルニア州のデュア

ルテRCが、女性の入会が認められていない状態で3

名の女性を入会させた事に対し、国際ロータリー

(RI)は定款の順守を同クラブに要請しましたが、ク

ラブ側は聞き入れず、翌年3月に定款違反を理由に

デュアルテRCを除名処分にしました。クラブと女性

会員達はただちに州の裁判所に提訴し、決着は司法

の場に委ねられました。地裁ではRIが勝訴したそう

ですが、高裁では「性別を理由に入会拒否は出来な

い」という旨の裁定で敗訴。そして、提訴から9年

後の1987年、最高裁はRIの上告を棄却し、最終的に

RIの主張は認められませんでした。判決を真摯に受

け止めたRI理事会は、会員になる条件から「男性に

限る」の文言を削除し、1989年の規定審議会に制定

案を提案し、当然ですが採択され、正式に女性の入

会が可能となりました。初めてスリランカのマウン

トラビニアRCが女性の入会を提案し却下されてから

25年の月日を経て、やっと認められた女性の入会で

す。しかし、RI自らの意思ではなかった事は、いさ

さか残念に感じるところであります。その後は、堰

を切ったように女性の入会が始まりました。ロータ

リーにも新たな女性の風が吹き込み、更に活気づい

たものと思われます。RIでは2022-23年度に、カナダ

のウィンザー・ローズランドRCのジェニファー E. 

ジョーンズさんが、ロータリー史上初の女性会長に

就任され、女性会員の励みとなり、女性会員増強へ

更なる弾みとなりました。ちなみに同年度の君津RC

でも、武田富士子会員が会長に就任され、素晴らし

いリーダーシップと女性ならではの視点で、君津RC

を引っ張ってくれた事は記憶に新しいところであ

り、すでにその3年前には、君津RCでは初の女性会

長として内山貴美子会員を輩出しており、女性の活

躍が目覚ましいクラブではないかと思います。全世

界で約120万人の会員中、女性会員の割合は約25％、

国内では約7％、千葉県2790地区では約8％とのデー

タもあります。君津RCは55名中7名の女性会員ですの

で約13％と比較的女性比率の多いクラブではありま

すが、更に多様性を高めて行く為にも、女性会員の

増強と活躍は必須であります。また、地域や社会全

体でも女性の活躍の場を更に増やしていく事で女性

リーダーも増え、ロータリーへの女性の入会も増え

ていく事に繋がるのではと感じております。昨今、

近隣他クラブでも女性会員の増加と活躍が目覚まし

く感じます。君津RCも、第5グループ最大規模のクラ

ブとして負けないように頑張っていきましょう。

　以上、本日も実りある例会になるよう、ご協力の

程宜しくお願い致します。



会長報告

１．6月2日(月)の例会前に、第12回理事会(現・新合  

　　同)が開催されましたので報告を致します。

＜2024-25年度議題＞

【報告事項】

①会計報告＊承認

②新入会員の委員会所属について

　森井会員：委員会所属は職業奉仕委員会

③八犬伝プロジェクト協賛のお願いについて

　継続審議⇒第5グループ会長幹事会にて他クラブ

　　　　　　 の動向を確認し再検討

④2023-2024年度監査・事務引き継ぎの日程について

　日時：6月26日(木)16時～

　場所：事務局　　　

　出席：会長・幹事・次年度会長・次年度幹事・会

　　　　計・監査2名

　＊今年度理事・委員長慰労会

　　時間：17時30分～　

　　場所：君式横丁

＜2025-26年度議題＞

【審議事項】

①新入会員の委員会所属について＊承認

　森井会員：次年度の委員会所属は親睦委員会

②その他

　＊事務局のコピー機について、型が古くなり再リース

　　はメンテナンスが困難な為、次年度は新規リー

　　ス契約する。＊承認

　＊次年度S.A.A.より、点鐘の鐘は起立した上で行っ

　　てはどうかとの提案。近隣のRCやガバナー補佐

　　の意向を確認する。＊継続審議

③その他(報告)

　＊新理事会

　　日時：6月9日(月)例会前11時30分～　

　　場所：新大和田クラブ

　＊理事会

　　日時：7月7日(月)例会前11時30分～　

　　場所：新大和田クラブ

２．6月5日(木)に第5グループ会長幹事会が割烹旅

　　館いち川にて開催されました。当クラブからは、

　　私(佐々木会長)、宮嵜幹事、内藤副幹事、事務

　　局　高島が出席致しました。お疲れ様でした。

　　後程、大川会長エレクトより報告をお願い致しま

　　す。

　　　　　

３．2025-26年度時田ガバナーより地区役員委嘱状

　　が、宮嵜幹事、安田会員に届きましたのでお渡し  

　　致します。

幹事報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

宮嵜　　慎幹事

　

〈配布物〉

１．例会プログラム

２．ロータリーの友(6月号) 

３．ガバナー月信(6月号)＊数に限りあります。

〈報　告〉

１．6月13日(金)、地区フェアウェルパーティーが 

　　開催されます。

　　場所：ホテル ザ・マンハッタン

　　受付：16時30分～(開会17時)

　　出席：佐々木会長・宮嵜幹事・地区奉仕プロ

　　　　　ジェクト統括委員長　鈴木荘一会員

〈回　覧〉

１．君津RC週報　　　　　　　　　　　　　

２．第5グループ週報

委員会報告

「第5グループ会長幹事会の報告」　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　

内藤　智介副幹事

代理発表　大川　裕士会長エレクト

　6月5日に行われました第5

グループ新旧会長幹事会の報

告です。私は所用の為、会議

を欠席しましたが、内藤次年

度幹事が出席しましたので報

告を代読させて頂きます。

　まず、自己紹介及び新年度

の抱負を発表、今年度の会計

国際奉仕委員会　委員　宮嵜　慎幹事



報告及び次年度の予算の説明、ガバナー訪問の

日程等の確認、ラーニングセミナーやIMを第6グ

ループと共同で行う事の説明がありました。ま

た、6月2日の君津RCの理事会で出ました、次年度

S.A.A.　秋山委員長の提案について、新旧ガバ

ナー補佐の榎本さん、渡辺さんに相談しましたと

ころ、お二人とも是非やってみると良いと絶賛・

賛同して頂きました。元を辿ると、点鐘はただの

チャイムだそうですが、君津RCならではの意味を

持たせる事で独自の文化や多様性が花開くきっか

けになるのではないかと思いました。なので、秋

山次年度S.A.A.委員長には、自分のアイデアを貫

く勇気と皆様の暖かい見守りをお願いしまして、

新旧会長幹事会の報告とさせて頂きます。ご清聴

ありがとうございました。

ロータリーの友紹介

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

中野　賢二委員長

　ロータリーの友6月号は、

今期最後の雑誌という事で大

きな特集記事があるのが特徴

です。

　4ページ、毎月のアーチッ

ク会長の記事も最後となる

為、世界各地を訪問した写真

を沢山掲載しています。野生

動物とのふれあいやパレード

の山車、チャールズ国王との面会、ロケットセン

ターで宇宙服、ウガンダでRYLA参加者との記念

撮影他、トルコ、ペルー、ボスニア・ヘルツェゴ

ビナ、エジプトに訪問した際の写真は、どれも満

足そうに微笑む彼女が写っています。最後のまと

めの記事としてアーチック会長は、ポリオ根絶は

ゴール直前だが、手を休めずに募金や啓発活動を

続ける事が大事だと言っています。また、当初か

らアーチック会長が重要視していた『行動計画』

が大事で、ロータリーファミリーが力を合わせ、

目標に向かって進む時に世界へ変化をもたらす

事、皆様こそが『ロータリーのマジック』だと述

べています。

　続きまして8ページは、ロータリーソングの歴

史です。元々RCは会員同士の絆を深めてお互いに

仕事を回して、例会場も持ち回りで移動させる事

から、クラブ名を『Rotary』としたそうです。こ

のクラブ5番目の会員ハリー・ラグルスは、ある

例会で退屈な仕事上の話ばかりで眠気を覚えまし

た。そこで彼は突然「おい、みんなで歌おう!」

と指揮を執りだし、15人全員で歌を歌い、会員

の間にじんわりと幸福感や充実感が広がったそう

です。創始者ポールハリスは、歌う事でクラブに

良い雰囲気をもたらし、気分をさっぱりさせた

と述べています。RC創立2年目には、『親睦を深

め、利益を追求する団体』か『社会奉仕団体』か

で、クラブ内が2分化し解散の危機に陥ったそう

です。しかし、みんなで歌う事でクラブの雰囲気

は改善され、解散の危機を乗りきったと記載され

ています。日本のロータリーソングのルーツは、

クラブ発足から20年後の1925年に、名古屋RCが

独自のロータリーソングを作った事で、全国のク

ラブでロータリーソングが作られたそうです。最

初は各クラブで歌を作っていたんですね。さらに

10年後の1935年に日本独自のロータリーソングの

公募があり、選考を通過した楽曲が、私達がいつ

も歌っている『奉仕の理想』と『我等の生業』で

す。その後の新ロータリーソングの募集で、『手

に手つないで』や『それでこそロータリー』等の

歌が生まれたと言います。私は英語のロータリー

ソングを翻訳した歌だと思っておりましたが、ほ

とんどが日本で作られた独自の楽曲だったんです

ね。次のページからは日本の各クラブが作ってい

るオリジナルのロータリーソングが掲載されてい

て、QRコードから動画や音源を聞く事が出来ま

す。どれも素晴らしい曲ばかりで、文面にはエピ

ソードや歌への思いが書かれています。是非、曲

を聴きながら文章を読む事をお勧めします。君津

RCにもオリジナルの歌が欲しいので、どなたか私

の為に曲を書いて下さい。宜しくお願いします。

　14ページから2025年の規定審議会についての

記事です。私は知らなかったのですが、3年毎に

ロータリーの立法機関・規定審議会が開催され

て、定款やRI細則等の改定を審議しているようで

す。世界中の各地区から1人が参加して、500人

規模で会議を行います。今年は選別された80件の

案件で、31件が採択されたそうです。人頭分担金

の増額は現在の41ドルから毎年少しずつ42.75-

44.63-46.5ドルと3年かけて増やしていきます。

新しいRCを作る最低人数は20人から15人に引き

下げられます。地区大会を毎年開催する要件は削

除されました。現在のゾーンは34あり、会員数で

割り振っていましたが、今後は地理や言語、文化

を考慮して、再構築されていくようです。この他

にも色々な議題があり、世界中からきた3年間の

議案を80件に絞るのも大変ですが、それを討議す

るのも大変な労力だと思われます。規定審議会の

流れについては、2022年4月号の特集『どうやっ

て決まる?ロータリーのルール』に記載されてい

るので、興味のある方は『友』電子版でご覧下さ



い。

　次のページからは規定審議会の歴史が書かれて

おり、会長がお話しした1989年の女性入会許可や

1995年のメークアップ期間変更、2019年の職業分

類の廃止等の大きな変革が年表形式で記載されて

おります。

　お時間となりましたので終了としますが、私が

話した内容は大きく要約した内容ですので、興味

のある方は、是非自分で全文を読んでみて下さ

い。また、ロータリーの友への原稿掲載を考えて

みて下さい。君津RCの活動内容や自分の趣味、俳

句・和歌・川柳、おすすめの本、可愛いペット、

表紙の絵でもかまいません。日本全国で読まれて

いる『ロータリーの友』に君津RCの記事を載せま

しょう。

ニコニコBOX 

佐々木昭博 今年度は、今週まで例会皆勤賞で

来ましたが、次週は初めて欠席さ

せてもらいます。馬場副会長の

素晴らしい会長挨拶を期待してい

ますが、良すぎると私の会長挨拶

がイマイチだった事がバレてしま

うので、お手柔らかにお願いしま

す。君津商工会議所の研修旅行

で、大阪・関西万博に行って来ます。

宮嵜　　慎 中野さんロータリーの友の紹介あり

がとうございます。いよいよ大川会

長にバトンを渡す時期になりまし

た。引き続き、皆様にはRC活動にお

力添えを宜しくお願い致します。

馬場　孝弘 かずさマジック残念でしたが、日本

選手権頑張って下さい。中野様、

ロータリーの友の紹介ありがとうご

ざいます。

廣田　二郎 かずさマジック都市対抗野球本戦出

場ならず残念です。(5年連続はダメ

でした。)

富田　健司 かずさマジック残念でした。秋の大

阪ドーム出場に期待しましょう。

松岡　　靖 昨日はかずさマジック残念でした。

応援に行かれた方々お疲れ様でし

た。今週はいよいよ梅雨入り。各地

被害がありませんように。

篠塚　知美 中野会員、いつも楽しいロータリー

の友の紹介ありがとうございます。

森井　規安 本日も皆様とお話する事を楽しみに

しております。

小関　常雄 昨日、都市対抗野球予選が行われ、

かずさマジックは惜しくも敗れてし

まいました。ご声援ありがとうござ

いました。

高島　俊治 かずさマジック残念でした。秋の

日本選手権出場に向けて、皆で応

援しましょう。

黒岩　靖之 かずさマジック、東京ドーム出場

出来ず残念!京セラドーム出場を

目指して応援しましょう。

石野　英人 皆様、マジック応援お疲れ様で

した。秋の日本選手権に期待しま

しょう。

高島　裕幸 皆さん、こんにちは。かずさマ

ジック残念でした。

中野　賢二 皆様のおかげで、今年も7月6日

(日)に『きみつフェスティバル』

を開催出来そうです。1日中楽し

めるイベントなので、是非遊びに

来て下さい。

木内　髙茂 新年度の準備が始まりました。初

めての社会奉仕委員会での委員長

で至らない点も多々あると思いま

すが、皆様のご指導とご協力を宜

しくお願い致します。

早見　秀一 次年度活動計画を発表させて頂き

ました。大川年度も頑張ります。

福島　大介 本日は、次年度公共イメージ向上

委員会の活動計画を発表させて頂

きました。ありがとうございまし

た。

隈元　雅博 川村会員、四つのテストお疲れ様

でした。中野委員長、ロータリー

の友の紹介ありがとうございまし

た。大川年度も地域貢献と世界平

和の為に頑張って参りましょう!

谷川　有司 昨日、行われたボウリング大会、

大人の大会　日本スポーツマス

ターズ関東大会　山梨へ出場する

事が出来ました。日帰りで帰り、

渋滞に捕まり4時間以上かかりま

した。駅前花壇ですが、雑草が多

くなったようです。

茂田　秀和 記念日のお花、頂きました。あり

がとうございます。

大川　裕士 次年度理事・委員長の皆様、宜し

くお願い致します。千葉県が生ん

だスターが亡くなりました。感動

をありがとうございました。

小幡　　倖 梅雨入り前の一時、気持ちの準備



だけでも整えたいものです。

森　　敏広 連日蒸し暑い日が続きますね。お

体を大切にお過ごし下さい。

大森　俊介 マジックの応援、皆様お疲れ様で

した。結果は残念でしたが、日本

選手権に向け頑張ってほしいで

す。鈴木秀範会員が「すみません」

と伝えて下さいとの事でした。

秋元　直樹 かずさマジックとても残念です。

応援ありがとうございました。

安高　弘和 昨日、かずさマジックは残念でし

た。多くの方が応援に来られてい

ました。一体感が良かったです。

常住　賢二 かずさマジック都市対抗野球出場

ならず、非常に残念です。日本選

手権大会出場に期待します。

秋元ゆかり 皆様こんにちは。本日は国際奉仕

委員会次年度活動計画を発表させ

て頂きました。次年度も宜しくお

願い致します。


